

SECCION DE ARQUEOLOGIA Y PREHISTORIA.—La Sección se ha reunido doce veces, todas ellas con carácter mensual ordinario. El detalle de sus actividades es el siguiente:

Prospecciones y descubrimientos.—En el mes de abril, el señor Fernández de Diego denuncia la existencia de restos óseos humanos fosilizados en una cueva innominada en el raso de Oltza (Sierra de Aizkorri).

Don Luis Peña Basurto halla estelas funerarias discoideas en Ujue y Estella (Navarra).

Los señores José Miguel de Barandiarán y Juan Miguel Sansinenea llevan a cabo una prospección a fondo en el campo de Urdica (Logroño) en un supuesto yacimiento denunciado en agosto de 1947 por el señor Sansinenea. En opinión del señor Barandiarán los restos de construcciones visibles son “antiguas demarcaciones de prado”, sin interés arqueológico.

El señor Hernández Gurmendi denuncia la existencia de un “cromlech” en el punto denominado “Eutzi-arri” sobre Pagoaga, en las estribaciones orientales de la Sierra Adarra-Mandoegui.

Excavaciones.—Bajo la dirección del señor Barandiarán se ha llevado a efecto la II Campaña de Excavaciones en el yacimiento de Lezetxiki (Mondragón), dividiéndola en dos fases: La primera del 11 al 25 de julio, con los señores Medrano, Apellániz, Gorria y Boucher; la segunda, del 2 al 11 de diciembre, por el señor Barandiarán únicamente. Los hallazgos de la primera fase certificar abundantemente la cronología musteriense del yacimiento en su estratigrafía media.

A instancias extraoficiales de la Excma. Diputación Provincial de Guipúzcoa, bajo la dirección de don José Miguel de Barandiarán, se han verificado excavaciones en las ruinas prerromanas del monte Intxur (Aldaba). Estas excavaciones se han realizado también en dos fases: la primera del 9 al 16 de septiembre, tomando parte en ella, además del señor Barandiarán, los señores Ugarte, Gorria y Ondarra; la segunda del 27 de octubre al 7 de noviembre, con los señores Barandiarán, Gorria y Ondarra. Estas excavaciones han revelado la existencia de un gran campo fortificado de época céltica, probablemente de factura indígena.

Recuperación de ajuares.—Previa autorización de la Dirección del Museo Municipal de San Telmo, fue colocado convenientemente en nuestra Sala de Ciencias Naturales y Prehistoria el “Cráneo copa” del yacimiento de Txispiri.

En abril el Grupo volvió a hacerse cargo de las 104 piezas óseas de "Ursus Spelaeus" que para su estudio le fueron confiadas al Museo de Sabadell con fecha 23 de mayo de 1947.

Conferencias.— Organizada por la Sección, el 9 de noviembre y en la Sala de Actos de la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa, don José Miguel de Barandiarán, con gran éxito de público, pronunció su conferencia titulada: EN LEZETXIKI: LOS POBLADORES MAS ANTIGUOS QUE CONOCEMOS EN GUIPUZCOA.

El día 12 de diciembre la Sección organizó en los mismos locales otra conferencia; ésta a cargo del Dr. D. Luis Pericot García, con proyección de numerosas diapositivas, e inspirada en el título: IMPRESIONES DE MIS ULTIMOS VIAJES A AFRICA Y AMERICA EL CONGRESO PANAFRICANO DE PREHISTORIA DE LIVINGSTONE.

Actividades diversas.— Don Cruz Abarrategui ha hecho entrega a esta Sección, en calidad de depósito, para su estudio, de diversas monedas y utensilios procedentes del yacimiento de Aitzorrotz.

La Sección denunció al Sr. Director del Museo de Arqueología de Bilbao de la excavación ilegal realizada sin garantía técnica alguna por elementos del Club Deportivo Bilbao en el Yacimiento de "Atxubi'ko koba", cuya Memoria fué publicada en la revista "Pyrenaica", n.º 1 de 1957.

Los días 21 y 22 de agosto permanecieron en Guipúzcoa cerca de medio centenar de participantes en el V Congreso Internacional del Cuaternario, siendo acompañados y atendidos por miembros de esta Sección. Durante su permanencia en nuestra provincia visitaron el Yacimiento Paleolítico de la Cueva de Urtiaga y los Yacimientos Paleontológicos de las Cuevas de Igitegi y de los Osos, dirigidos por don Pedro Rodríguez de Ondarra.

Publicaciones.— En MUNIBE 1/2 1957 se ha publicado "EXPLORACION DE LA CUEVA DE LEZETXIKI, EN MONDRAGON". Por don Jose Miguel de Barandiarán y don Domingo Fernández de Medrano.

La Sección tiene entregada a la Comisión de Revista, para su publicación, los siguientes trabajos:

EL CASTRO DE INTXUR.—1 Campaña de Excav. 1957, por José Miguel de Barandiarán.

NUEVAS ESTELAS DISCOIDEAS EN NAVARRA, por Luis Peña Basurto.

NUEVAS APORTACIONES AL CATALOGO ESPELEOLOGICO DEL PAIS VASCO, por Antonio Unzueta Barrenechea, Juan San Martín y Jesús Elósegui.

NOTA SOBRE DOS PROBABLES RESTOS PREHISTORICOS por J. M. Hdz. de Gurmendi.

NUEVOS HALLAZGOS DOLMENICOS EN NAVARRA, por Tomás López Selles.

MOVIMIENTO DE BIBLIOTECA.— Nuestra Biblioteca social se ha incrementado con 492 revistas obtenidas por medio de intercambio con nuestro Boletín y por 4 libros. En 1957 hemos establecido intercambio con dos nuevas publicaciones. El número de lectores en el año ha sido de 119.

COMISION DE PUBLICACIONES

Resumen de actividades en 1957

MUNIBE

2-1956	1.300 ejemplares.	Entrega: 18 enero	Páginas	86
3-1956	1.300 "	" 25 mayo	"	160
1-1957	1.300 "	" 17 octubre	"	104

ARANZADIANA

Once números (diez mensuales y uno bimensual) " 50

MEMORIA 1954-55-56

150 ejemplares " 58

PUBLICACIONES

N.º 11.—La Coloniade Garzas en Doñana. 100 ejempl.	"	22
N.º 12.—Volumen-Homenaje a Mendizabal. 500 ejempl.	"	500
N.º 13.—Exploración de Lezetxiki. 100 ejempl.	"	16

Total de páginas publicadas 1.002

COMUNICACIONES RECIBIDAS durante el año 1957 52